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1. СМИ о Таймыре 
 
На Таймыре обсудили развитие рыболовства в Арктике 

17 декабря 2024 года Виталий Молоков, возглавляющий Енисейское территориальное 
управление Росрыболовства, вместе с главой Таймыра Алексеем Членовым организовал 
расширенное заседание, посвященное вопросам развития рыболовства в Арктической зоне. 

В этом мероприятии приняли участие специалисты Красноярского филиала ФГБНУ 
«ВНИРО», представители контролирующих и надзорных организаций, рыболовецкие 
компании, а также члены малочисленных коренных народов Севера и недропользователи, 
которые работают в Арктической зоне. 
 В ходе диалога представители власти, рыбаки и члены общин обсудили современное 
состояние рыболовства на Таймыре, включая проблемные аспекты как промышленного, так и 
традиционного лова. Обсуждение было ориентировано на поиск баланса между интересами 
экологии, экономики и общества. 

Рыболовство в Арктическом регионе имеет важное экономическое значение как для 
самого региона, так и для рыболовных предприятий, которые составляют более 74% всего 
числа пользователей водных биоресурсов в Красноярском крае. 
 Ключевыми проблемами для развития рыболовства на Таймыре являются сложная 
доступность и отдалённость рыболовных регионов, недостаточная транспортная 
инфраструктура и низкий интерес к «малоценным» видам рыбы. Эти обстоятельства 
непосредственно влияют на снижение уловов таких рыб, как щука, налим, елец, плотва и 
другие. 

Филиал ВНИРО представил направления научных исследований, стремящихся 
улучшить результаты рыболовства на водоемах Таймыра. В частности, были представлены 
результаты современных научных изысканий, проведенных на водных объектах Норило-
Пясинской экосистемы в рамках Таймырской экспедиции. 
 Для рационального и эффективного использования водных биоресурсов предлагается 
дальнейшее освоение боковых притоков крупных рек Таймыра – Енисея и Хатанги. Этот 
процесс должен основываться на научном подходе, что поможет создать баланс между 
экологической стабильностью и потребностями рыболовной отрасли. Также необходимо 
продолжить исследования текущего состояния запасов сиговых рыб в реке Енисей и оценить 
состояние лососевых ресурсов в водоёмах Таймыра для выявления возможностей их 
любительского лова. 

По итогам совещания было решено создать рабочую группу из представителей всех 
заинтересованных сторон для координации и решения ключевых задач, связанных с 
развитием рыбохозяйственного сектора в Арктическом регионе. 

runews24.ru  
 
Арктическое Созвездие пополнилось именами ещё 10 «Полярных звёзд» 

В кинодосуговом центре «Арктика» состоялась торжественная церемония вручения 
победителям ежегодного традиционного конкурса профессионального мастерства работников 
культуры «Полярная звезда-2024» памятного знака и премии. 

По традиции церемонию вручения профессиональной премии открыла приветственной 
речью начальник управления культуры администрации муниципального района и 
председатель жюри Валентина Сацкая: «Будущее за культурой, именно за этой отраслью, 
потому что она красива и оригинальна. Таймырская культура особенная, и мы часто на всех 
площадках Красноярского края, Москвы и других городов говорим о наших народах. 
Восемнадцатая премия, 180 человек - полярных звёзд, и мы гордимся все вместе, что они 
неиссякаемые. Спасибо большое, что вы у нас есть, дорогие работники культуры!» 

Кроме того, Валентина Егоровна отметила, что в следующем году в конкурсе 
профессионального мастерства появится новая номинация в области туризма. 

Затем председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов торжественно 
вручил памятный знак «Полярная звезда» библиографу отдела библиографии и краеведения 
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Центральной библиотеки Галине Кудуковой за победу в номинации «За профессиональное 
мастерство в библиотечном деле». 

Премии в номинации «За профессиональное мастерство в музейном деле» удостоен 
специалист по внедрению информационных систем Таймырского краеведческого музея 
Дмитрий Павлов. 

Победителем в номинации «За профессиональное мастерство в организации культурно-
досуговой деятельности» в этом году стала главный хранитель фондов Таймырского Дома 
народного творчества Светлана Петунская. 

Заместитель начальника управления образования муниципального района Ольга 
Ленивцева объявила победителя в номинации «За высокий профессионализм в области 
хореографии», а именно художественного руководителя ансамбля песни и танца народов 
Севера «Хэйро» Галину Чернышеву. 

В номинации «За высокий профессионализм в области театрально-постановочного 
искусства» победу одержал режиссер Городского Дома культуры Ильяс Ибрагимов, который 
подарил участникам торжества музыкальный номер. 

Знак «Полярная звезда» «За достижения в вокальном и хоровом видах искусства» 
вручили руководителю кружка Культурно-досугового центра городского поселения Диксон 
Виктории Кутыревой. 

Преподаватель по классу фортепиано, концертмейстер Детской школы искусств им. Б.Н. 
Молчанова Владимир Саранин получил «Полярную звезду» за победу в номинации «За 
высокий профессионализм в инструментальном искусстве». 

В номинации «За высокий профессионализм в изобразительном и декоративно-
прикладном видах искусств» премии удостоена специалист по экспозиционной и выставочной 
деятельности отдела народного творчества Городского Центра народного творчества 
Людмила Абдыкалыкова. 

В номинации «За профессиональное мастерство в области технического обеспечения 
деятельности учреждений культуры» победителем стал главный инженер инженерно-
технического отдела Центра обеспечения деятельности учреждений культуры Евгений Най. 

Полярной звездой за победу в номинации «За значительный вклад в развитие в сфере 
«Культура» на Таймыре» наградили директора Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова 
Надежду Ямщикову. 

В этот вечер на торжественной церемонии с концертным номером выступили солисты 
Таймырского ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро» и преподаватель Норильского 
колледжа искусств, лауреат международных и всероссийских конкурсов Анна Бигус. 

Десяти лауреатам традиционного конкурса торжественно вручили памятный знак-
сувенир «Полярная звезда»», денежную премию и цветы. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке дали старт новогодним мероприятиям 

В минувшую субботу с открытия новогоднего городка стартовала программа 
празднования Нового года. Несмотря на конец декабря, погода порадовала дудинцев 
некрепким морозом и снегопадом, но прибавила работы организациям, осуществляющим 
уборку снега. Помочь с очисткой лабиринта и фигур изо льда от свежевыпавшего снега 
вызвались депутаты Дудинского городского Совета депутатов, которые утром вышли на 
снегоуборочный субботник. Параллельно с дружной работой Горсовета, культработники 
Дудинки и специалисты городского комитета ЖКХ осуществляли подготовку праздничной 
площадки: монтаж сцены, подключение и наладку звуковой аппаратуры. 
 К часу, на территории новогоднего городка собрались семьи дудинцев, 
поддерживающие традицию дать дружный старт началу празднований и активно провести 
время на свежем воздухе. Творческую программу «Снежные потехи» провели сотрудники 
городского Центра народного творчества. С праздничной сцены с добрыми пожеланиями к 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

участникам праздника обратились глава Таймыра Алексей Членов и председатель 
Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин. 

Серия новогодних мероприятий продолжилась в городском Доме культуры, где для 
детей участников специальной военной операции прошел новогодний спектакль. Ребята 
посмотрели добрую новогоднюю сказку, вместе с главными новогодними волшебниками, 
Дедом Морозом и Снегурочкой, зажгли огни на елке, объединились в хороводе и получили 
новогодние подарки из рук сказочных персонажей. 
 
Названы победители турнира по мини-футболу памяти Героя России Евгения Зиничева 

В минувшие выходные в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса 
состоялся турнир по мини-футболу памяти министра РФ по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий, Генерала армии, 
Героя Российской Федерации Евгения Зиничева. В течение двух дней за победу боролось 
четыре команды из Дудинки. Участников турнира приветствовали глава Таймыра Алексей 
Членов, заместитель председателя районного Совета депутатов Александр Иванов и первый 
заместитель главы города Дудинки Владимир Подобед. 

«Память о Герое России Евгении Николаевиче Зиничеве объединяет спортсменов всей 
страны. В разных городах соревнования проводятся по различным видам спорта. В Дудинке 
— по мини-футболу. Эта командная игра позволяет каждому показать свои лучшие качества, 
но только умение играть в команде может привести к победе. Желаю каждой команде 
показать лучшие командные качества, помериться силами и, пусть победит сильнейший!» — 
напутствовал спортсменов Владимир Подобед. 

По итогам состязаний, первое место заняла команда «Администрация». Вторую позицию 
заняли игроки «Арктикспаса» из Дудинского арктического поисково-спасательного отряда, а 
третье место досталось коллективу 16 пожарно-спасательного отряда ФПС Государственной 
противопожарной службы Главного управления МЧС России по Красноярскому краю — 
команде «Огнеборец». Спортсмены ОМВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
муниципальному району в составе команды «Динамо» заняли четвертое место. 

Кроме этого, по результатам турнира были определены выдающиеся игроки в пяти 
категориях. Звания «Лучший защитник» удостоен Андрей Зайцев («Динамо»), «Лучший 
бомбардир» — Данил Севрюков («Арктикспас»), «Лучший вратарь» — Данил Затынайченко 
(«Огнеборец»), «Лучший нападающий» — Александр Пальчин («Арктикспас»), «Лучший 
игрок» — Бронислав Кривель («Администрация»). 

 
В Дудинке обсудили предварительный план мероприятий к 80-летию Великой Победы 

На минувшей неделе при главе города Дудинки Юрии Гурине состоялось 
организационное совещание, посвященное подготовке к празднованию 80-летия Победы в 
Великой Отечественной войне 1941–1945 годов. В нём приняли участие члены рабочей 
группы, ответственные за мероприятия, которые будут проходить в преддверии юбилейной 
даты и в день праздника. 

Участники совещания обсудили предварительный план творческого проекта «Неугасима 
память поколений», посвященного 80-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов. 

Так, старт мероприятий, приуроченных значимой дате, будет дан в феврале 2025 года. В 
рамках плана пройдет большой фестиваль-марафон «Песни военных лет». Все концерты, 
проводимые в рамках песенного марафона, будут носить благотворительный характер: 
средства от продажи билетов направят в поддержку участников специальной военной 
операции. 

Кроме этого, 25 апреля на Набережной площади состоится акция «Рио-Рита! Танец 
Победы», а в День Победы запланировано народное гуляние «Победная весна!». 

В библиотеках Дудинки и поселков планируется проведения широкого перечня 
мероприятий. Под знаком юбилейных торжеств пройдут также спортивные и молодежные 
мероприятия и патриотические акции. 
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Больше десяти медалей привезли дудинские пловцы с выездных 
соревнований 

С 19 по 21 декабря в плавательном бассейне Дворца спорта «Арктика» состоялся 
Открытый чемпионат муниципального образования «город Норильск» по плаванию. В 
соревнованиях приняли участие 110 пловцов, включая семерых представителей Дудинки. 
Спортсменов тренирует Наталья Мордвинкина. 

По итогам заплывов, Тамара Боднарюк одержала победу в комплексном плавании на 
дистанции 400 метров, Кира Мялькина была лучшей в плавании баттерфляем на 200 метров 
и свободным стилем на 800 метров, а Егор Петрухин стал первым в заплыве на 50 метров 
вольным стилем. 

Кроме того, спортсменам удалось завоевать серебряные медали. Кира Мялькина заняла 
второе место в плавании баттерфляем на 100 метров, Рената Мухамадуллина — в плавании 
брассом на 50 метров и комплексом на 200 метров. Егор Петрухин финишировал вторым в 
заплывах вольным стилем на 100 и 800 метров. 

Бронзовые медали были вручены Егору Петрухину за третье место на дистанции 200 
метров вольным стилем и Кире Мялькиной за 50 метров баттерфляем. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Почти 500 человек не смогли улететь из Норильска из-за непогоды 

23 декабря в аэропорту Норильска из-за очень сильного ветра ограничили прием и 
вылет самолетов. Как сообщила Западно-Сибирская транспортная прокуратура, свои рейсы 
ожидают более 480 человек, в том числе 34 ребенка. 
 Отложены вылеты в Красноярск, Москву и Сочи. На запасные аэродромы 
приземлились самолеты из Красноярска и Новосибирска. 

Сотрудники ведомства следят за соблюдением прав пассажиров. В случае нарушений 
законодательства можно обратиться по телефону: +7 (913) 921−70−00. 

 «Комсомольская правда» 
 
В Норильске женщина устроила поджог банкомата 

В дежурную часть полиции поступило сообщение о сработавшей пожарной 
сигнализации в отделении банка на улице Металлургов. На место происшествия 
незамедлительно была направлена следственно-оперативная группа. 
 Просмотрев запись с камер видеонаблюдения, полицейские установили, что банкомат 
подожгла женщина на вид 32–40 лет, одетая в длинную черную куртку и черную шапку. 
Причем свои действия женщина снимала на телефон. 

Личность и местонахождение подозреваемой, устроившей поджог, устанавливают 
правоохранительные органы. 
Следователи возбудили уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного 
частью 2 статьи 167 Уголовного кодекса Российской Федерации «Умышленные уничтожение 
или повреждение имущества». Санкция статьи предполагает максимальное наказание в виде 
лишения свободы на срок до пяти лет.  

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: Начинаем реализацию нацпроектов с первого рабочего дня нового 
года 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел заседание комиссии 
Государственного Совета РФ по направлению «Технологическое лидерство». Участники 
обсудили механизмы реализации национальных проектов «Беспилотные авиасистемы» и 
«Технологическое обеспечение продовольственной безопасности». 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Президент, проводя Совет по 
стратегическому развитию, обратил особое внимание на такую организацию работы, которая 
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позволила бы приступить к реализации национальных проектов с первого рабочего 
дня 2025-го года. Поэтому необходимо понимать включенность регионов в решение общих 
задач. Обсудим, в частности, межбюджетные трансферты для реализации двух 
национальных проектов и сводную информацию передадим в комиссию Госсовета по 
направлению «Экономика и финансы», которая будет готовить заключение для главы 
государства». 

Напомним, национальный проект «Беспилотные авиасистемы» стартовал в январе 2024 
года. Он призван сформировать новую отрасль экономики, связанную с разработкой, 
производством, использованием гражданских беспилотников и включает пять федеральных 
инициатив. Две из них предполагают межбюджетные трансферты - из федерального бюджета 
в бюджеты субъектов-исполнителей. Так, по информации начальника управления 
беспилотных систем и робототехники Министерства промышленности и торговли РФ Алексея 
Сердюка, на федеральные проекты «Разработка, стандартизация и серийное производство 
БАС и комплектующих» и «Стимулирование спроса на отечественные БАС» в ближайшие три 
года для регионов предусмотрено более 21 млрд рублей. Средства пойдут на приобретение 
беспилотных авиационных систем, а также создание научно-производственных центров, 
которые обеспечат полный цикл разработки и серийного производства БАС. 

С 2025 года в России стартует новый национальный проект «Технологическое 
обеспечение продовольственной безопасности». В его структуре также пять федеральных 
проектов: по селекции и генетике, критически важным ферментам и кормовым добавкам, 
ветеринарным препаратам и вакцинам, технике и оборудованию, обеспечению отрасли 
кадрами… 

Красноярский край 
 

Красноярский край угодил в 20 лучших регионов 
Красноярский край занял 20 место в итоговом рейтинге регионов России – по качеству 

жизни, социально-экономическому положению, состоянию рынка труда, материальному 
благополучию жителей, НТР и уровню ЗОЖ. 

Исследование опубликовали РИА Новости. При составлении списка суммировались 
данные по другим рейтингам издания (о качестве жизни, рынке труда, научно-
технологическом развитии и прочие). 

В итоге на первом месте оказалась Москва с 86,48 балла, далее идут Санкт-Петербург, 
83,37 и Московская область, 77,99. Ну а дальше Татарстан, Ханты-Мансийский АО, 
Свердловская, Нижегородская области, Краснодарский край, Самарская область, 
Башкортостан, Тульская и Ростовская области и так далее. 

Из регионов СФО край опередила Новосибирская область, которая оказалась на 15 
месте с 61,42 балла. А для Красноярского края их насчитали 59,43. 

Прочая Сибирь осталась далеко: Омская область – на 35 месте, Томская – на 37, 
Иркутская – на 42. Кстати, средний балл по стране – 31,9. В хвосте рейтинга – Еврейская АО, 
Тыва и Ингушетия. 

ДЕЛА 
 

Инвестиции в экономику Красноярского края в 2024 достигнут 1 трлн рублей 
Больше половины инвестиционных проектов реализуются в сфере нефти и угледобычи, 

металлургии, золотодобывающей промышленности и развития инфраструктуры Северного 
морского пути. 

По объему инвестиций Красноярский край входит в топ-10 регионов России, рассказал 
Михаил Котюков, губернатор Красноярского края, в интервью ТАСС. 

По его словам, более половины инвестпроектов в регионе реализуют на территории 
Таймыра, Эвенкии, Туруханского и Северо-Енисейского районов в сфере нефти и 
угледобычи, металлургии, золотодобывающей промышленности и развития инфраструктуры 
Северного морского пути. 
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Что касается бюджетных средств, то их в основном направляют на ремонт дорог, 
социальных объектов, ЖКХ, строительство метров в Красноярске, реновацию Норильска, 
подготовку к 400-летию Красноярска.  

Михаил Котюков отметил, что в целом экономика края адаптировалась к санкциям, 
растут реальные доходы населения и потребительская активность. 

Напомним, по итогам 2023 инвестиции в экономику края составили 926 млрд рублей. 
ДК 

 
Заболеваемость ОРВИ и ковидом в Красноярском крае продолжает снижаться 

В Красноярском крае за прошедшую неделю к медикам с симптомами ОРВИ обратились 
9 993 жителя. Это на 15,2 % меньше, чем за предыдущие семь дней, сообщили в 
Роспотребнадзоре. 

По-прежнему основную часть заболевших респираторными инфекциями составляют 
жители Красноярска и Норильска — 62,6 %. 

Аналогичная ситуация наблюдается и с коронавирусной инфекцией — зарегистрировано 
665 случаев, что ниже на 16,6 %, чем на предшествующей неделе. 

В период сезонных инфекций эпидемиологи просят население вакцинироваться от 
гриппа, чаще мыть руки и очищать гаджеты, регулярно убрать и проветривать помещения, 
носить маски в местах массового скопления людей и соблюдать другие гигиенические меры 
профилактики. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заявил о недопустимости исчерпания лимитов по госпрограммам 
Президент РФ Владимир Путин призвал вести информационную работу по условиям 

госпрограмм, направленных на льготное кредитование. Об этом он заявил на совещании по 
экономическим вопросам. 

"Чтобы не возникали ситуации, когда мы объявляем о программах, они востребованы, 
вроде бы должны набирать обороты, а оказывается, что финансовые лимиты по ним 
исчерпаны", - сказал президент РФ Владимир Путин. 

Ранее к главе государства в ходе прямой линии обратилась семья, которая рассказала, 
что по семейной ипотеке лимиты быстро заканчиваются. Путин тогда объявил, что таких 
лимитов вообще быть не должно. 

Президент России Владимир Путин заявил на совещании по экономическим вопросам, 
что благодаря льготам по ипотеке удалось достичь рекордных показателей в строительстве 
жилья. 

Российский лидер указал, что субсидирование ипотеки позволило улучшить жилищные 
условия для сотен тысяч семей. Кроме того, это способствовало росту объемов ввода жилья. 

По словам Путина, кредитование реального сектора экономики, включая 
промышленность, сферу услуг и сельское хозяйство, играет важную роль в обеспечении 
уверенной экономической динамики и увеличении инвестиций в расширение производства и 
создание рабочих мест. 

Президент подчеркнул, что речь идет не только о кредитах для крупного бизнеса, но и 
для начинающих предпринимателей и малых и средних компаний. 

Путин напомнил, что правительство реализует несколько проектов поддержки 
кредитования бизнеса и граждан, которые в основном предусматривают субсидирование 
процентных ставок. Льготные кредиты уже занимают значительную долю в банковском 
портфеле — около 16%, или более 17 трлн рублей. Из них более 10 трлн приходятся на 
льготные ипотечные программы. 

Президент также отметил, что доступ к льготным кредитам способствует увеличению 
производства сельскохозяйственной продукции и росту занятости в секторе малого бизнеса. 
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В ходе совещания глава государства предложил более подробно обсудить, как 
происходит субсидирование кредитов, и какой эффект они оказывают на работу предприятий, 
трудовые коллективы, целые отрасли и расширение производственных возможностей 
экономики. Кроме того, Владимир Путин заявил о необходимости проведения мониторинга по 
эффективности кредитных программ в России. 

Российская газета, Вести 
 

Мишустин сообщил о возросшей к середине декабря инфляции 
Глава правительства Михаил Мишустин заявил, что к середине декабря показатель по 

инфляции превысил 9%. 
В правительстве принимают меры для снижения инфляционного давления на экономику. 
"С начала года к середине декабря этот показатель превысил 9%, – заявил Мишустин. – 

Правительство ведет системную работу по вызовам, связанным с инфляционным давлением 
на экономику". 

По словам премьера, определенные меры в связи со складывающейся ситуацией в 
экономике были предприняты. В частности, пояснил Мишустин, речь идет о балансировке 
спроса и предложения в каждой отрасли. 

Премьер-министр также указал, что в России будут отслеживать ситуацию с 
подорожанием товаров и услуг. По словам Мишустина, оценку по ключевым позициям 
следует проводить каждый день в онлайн-формате. 

Премьер-министр Михаил Мишустин на совещании по экономическим вопросам 
подчеркнул, что стоимость по ключевым товарам и услугам в РФ необходимо отслеживать 
ежедневно в режиме онлайн. 

Глава правительства России Михаил Мишустин пояснил, что, несмотря на рыночную 
экономику, бизнесу необходимо учитывать баланс по стоимости социально значимых товаров 
и услуг. По его словам, также следует в ежедневном режиме отслеживать ситуацию на 
внутреннем рынке. 

Мишустин подчеркнул важность оценки деятельности промышленных и торговых 
предприятий, "чтобы иметь возможность сдерживать колебания, детально прогнозировать 
ситуацию в том или ином сегменте и не допускать необоснованного завышения отпускных 
цен". 

"[Для бизнеса] важно соблюдать баланс, это не должно быть во вред людям и экономике, 
– заметил глава кабмина. – Если в повышении цен есть факты злоупотреблений, в том числе 
монопольным положением, необходимо жестко с этим бороться". 

Премьер указал, что значимую роль в случае злоупотреблений должна играть ФАС, в 
особых случаях и Генпрокуратура. 

Ранее вице-премьер Марат Хуснуллин сообщил, что с 2021 года цены на 
стройматериалы увеличились на 64%, по его словам, такой рост цен является критичным. 

Вести 
 

Полицейские начальники смогут с февраля выдворять мигрантов 
В МВД России разъяснили вступающие в силу в феврале 2025 года изменения в КоАП, 

касающиеся правового положения иностранных граждан. 
"С 5 февраля 2025 года должностные лица органов внутренних дел получат полномочия 

на принятие решения об административном выдворении иностранных граждан за пределы 
страны в случаях, предусмотренных Кодексом РФ об административных правонарушениях", - 
говорится в сообщении пресс-центра министерства. 

В настоящее время полномочиями по выдворению иностранцев из страны обладают 
только суды. В соответствии с вступающим в силу федеральным законом № 248-ФЗ, 
подписанным президентом 8 августа 2024 года, принимать решения о выдворении будет 
несколько категорий правоохранителей. 

Среди них начальники (заместители начальников) территориальных органов, 
заместители начальников полиции (по охране общественного порядка), начальники 
территориальных отделов (отделений, пунктов) полиции и их заместители (по всем составам 
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правонарушений, протоколы по которым уполномочены составлять органы внутренних 
дел); руководители структурных подразделений по вопросам миграции территориальных 
органов и их заместители (в части правонарушений в сфере миграции); руководители 
структурных подразделений по контролю за оборотом наркотиков территориальных органов и 
их заместители (в части правонарушений в сфере незаконного оборота наркотических 
средств). 

Документом предусмотрено, что "за совершение отдельных правонарушений, связанных 
с нарушением режима пребывания иностранных граждан в России, назначать выдворение 
будут вправе начальники линейных отделов (управлений) полиции на транспорте и их 
заместители". 

"Одновременно вводятся полномочия должностных лиц органов внутренних дел по 
помещению иностранных граждан, которым назначено выдворение в принудительной форме, 
в специальные учреждения на 48 часов", - отметили в полиции. 

Документом устанавливается административная ответственность для физических и 
юридических лиц за оказание иностранному гражданину, включенному в реестр 
контролируемых лиц, услуг, предоставление которых запрещается (ограничивается) в 
соответствии с законодательством. 

INTERFAX.RU 
 

ДУМ РФ отозвало фетву о многоженстве после представления Генпрокуратуры 
Совет улемов (ученых-богословов) Духовного управления мусульман (ДУМ) России 

отозвал фетву, допускающую многоженство, после внесения Генпрокуратурой РФ 
соответствующего представления. Об этом в своем Telegram-канале написал председатель 
совета Шамиль Аляутдинов. 

По его словам, фетва была отозвана в связи с опубликованной в СМИ информацией о 
призыве Генпрокуратуры отменить ее, а также из-за реакции российской общественности. 

«На то Божья воля, и совет улемов ДУМ РФ не видит смысла вступать в полемику», – 
сказал Аляутдинов. 

Имеется в виду заключение № 4/24 совета улемов ДУМа РФ от 17 декабря 
«Проблематика многоженства в мусульманском сообществе России», разрешающее 
многоженство при условии, если мужчина будет одинаково относиться ко всем супругам. 
Зампред совета, муфтий Москвы Ильдар Аляутдинов уточнял, что речь шла о возможности 
заключения мужчиной одновременно второго, третьего или даже четвертого религиозного 
брака. Такую меру муфтий назвал допустимой, в том числе, при условии, если супруга не 
способна к деторождению по состоянию здоровья. 

21 декабря председатель Духовного управления мусульман РФ, главный муфтий шейх 
Равиль Гайнутдин заявил, что принятие фетвы нельзя трактовать как «вторжение в сферу 
светского законодательства», так как имеется в виду именно религиозный брак, а не брак, 
зарегистрированный в органах ЗАГС. 

23 декабря «Ведомости» со ссылкой на источник писали, что Генпрокуратура РФ внесла 
председателю ДУМ РФ представление из-за разрешающей религиозное многоженство 
фетвы. По словам собеседника, данное богословское заключение «противоречит 
действующему законодательству и основам государственной семейной политики в области 
сохранения и укрепления традиционных российских духовно-нравственных ценностей». Он 
также привел ст. 14 Семейного кодекса РФ, согласно которой заключение брака недопустимо, 
если хотя бы одно из вступающих в него лиц уже состоит в другом зарегистрированном браке. 

Член Совета по правам человека Ева Меркачева заявила «Ведомостям», что 
многоженство является явным нарушением законодательства России. По ее словам, в этом 
вопросе не должно быть «никакой политики», а должно быть соблюдение положений 
Семейного кодекса. 

Ведомости 
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В России резко выросло число жалоб на мошенников 
В России эксперты фиксируют резкий всплеск попыток мошенничества в последнее 

время. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на куратора платформы «Мошеловка» 
«Народного фронта» Аллу Храпунову, которая призвала граждан быть бдительными и 
напомнила о возможной административной и уголовной ответственности. 

«Это новая форма компрометации, когда людей вынуждают совершать преступления, а 
не просто отдавать свои деньги. Такие случаи уже отмечались ранее, но не в таких 
масштабах. Мы наблюдаем массовую атаку на граждан с целью взлома аккаунтов на 
«Госуслугах» для получения доступа к кодам», — предупредила Храпунова. 

Она отметила, что люди соглашаются на преступные действия — поджоги и взрывы — 
уже на последней стадии, после того, как мошенники забрали у них все возможные средства. 

«Газета» 
 

Мошенники используют нейросети в новогодние праздники, предупредили россиян 
В России мошенники под Новый год активизируются, используя передовые технологии 

нейросетей, рассказал «Газете.Ru» Родион Кадымов, директор по продукту FABULA AI . 
Злоумышленники все чаще прибегают к использованию дипфейк-технологий для 

хищения денежных средств. Благодаря нейросетям мошенники создают убедительные 
видеоизображения человека, а затем отправляют этот созданный образ его друзьям или 
родственникам через мессенджеры и социальные сети. 

«Если, например, аккаунт взломали, или ваш родственник переслал кому-то голосовые 
сообщения, то по отрезку в 15 секунд можно сделать «слепок» голоса отправителя. Также 
мошенники могут общаться с вами или отправлять голосовые сообщения, схожие с голосом 
ваших знакомых и близких. Даже если вы слышите в голосовом знакомый голос, не теряйте 
бдительность», — отметил он. 

Имея в доступе изображение с лицом вашего родственника, мошенники могут 
представляться его именем и отправлять вам видеосообщения в Telegram, зачастую это 
выглядит убедительно. Вы просто видите лицо, которое говорит голосом вашего 
родственника, но видео может быть сделано при помощи технологии Face swap, сказал 
эксперт. 

Мошенники активно применяют приемы социальной инженерии. Этот метод основан на 
эксплуатации человеческих слабостей и чрезвычайно эффективен. Часто мошенники 
представляются сотрудниками, например, банка и звонят клиентам и их родственникам от 
имени службы поддержки. Наибольшему риску подвержены те, кто плохо знаком с 
современными технологиями, и люди старшего поколения. 

«С развитием ИИ технологии совершенствуются, и мошенники осознают их потенциал, 
применяя нейросети на профессиональном уровне: используют цифровых двойников, 
передовые визуальные и голосовые генеративные сети, технологии замены лиц (face swap), и 
накладывают нужные звуковые фрагменты на аудиосообщения, такие как голосовые 
сообщения в Telegram», — пояснил эксперт. 

Проверяйте все электронные письма и аккаунты. Если мошенники представляются 
сотрудниками банка, они могут отправлять сообщения от имени службы поддержки. В таких 
случаях важно помнить, что техническая поддержка редко делает первый шаг. Любые 
неожиданные обращения должны вызывать подозрения. Не стоит отвечать на такие письма, 
так как они могут быть фишинговыми. 

«Если вы столкнулись с мошенником, который отправляет видеокружок, обратите 
внимание на движения его головы. При резких поворотах лица может возникнуть эффект 
«слетания» технологии Face Swap, что может свидетельствовать о подделке. Это может быть 
полезным индикатором для выявления обмана. Обратите внимание на голос, созданный с 
помощью ИИ — он часто будет монотонным и лишенным естественных интонаций. Это может 
быть признаком подделки. Также попробуйте вывести собеседника на эмоции, задавая 
вопросы, которые могут вызвать реакцию. Настоящие люди обычно реагируют эмоционально, 
в то время как ИИ может не показать такой же уровень вовлеченности», — рассказал 
Кадымов. 
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При подозрении на дипфейк сразу сообщите об этом в службу поддержки 
компании, имя которой было использовано мошенниками. Для повышения уровня 
безопасности важно всегда учиться и быть в курсе новых угроз, резюмировал он. 

«Газета» 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 23 декабря на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие российской армии взяли под контроль населенный пункт Сторожевое 
в Донецкой Народной Республике. Село заняли подразделения «Восточной» группировки 
войск. 

Подразделения «Северной» группировки нанесли поражение двум бригадам 
противника в районах населенных пунктов Борщевая и Лебедевка Харьковской области. 
ВСУ потеряли до 50 военнослужащих, два автомобиля и три 122-мм гаубицы Д-30. 

Бойцы «Западной» группировки улучшили тактическое положение, нанеся поражение 
пяти бригадам ВСУ в районах населенных пунктов Копанки, Двуречная, Загрызово, Зеленый 
Гай Харьковской области, Новоегоровка ЛНР и Терны ДНР. 

За сутки российские военнослужащие отразили семь контратак штурмовиков 
противника. 
 Потери украинской стороны в живой силе составили более 400 бойцов. Также ВСУ 
лишились шести автомобилей, бронетранспортера М113 и трех 105-мм орудий М119, 122-мм 
САУ «Гвоздика», 122-мм гаубицы Д-30 и двух складов с боеприпасами. 

Подразделения «Южной» группировки заняли более выгодные рубежи, нанеся 
поражение четырем бригадам ВСУ в районах населенных пунктов Дружковка, 
Константиновка, Часов Яр, Артема и Курахово ДНР. 
 Российские военнослужащие в течение суток отбили контратаку украинских боевиков. 
Потери противника в живой силе превысили 400 человек. Также российские бойцы 
уничтожили: бронетранспортер М113 и 155-мм САУ Paladin, два пикапа, 152-мм орудие Д-20, 
122-мм гаубицу Д-30 и два 105-мм орудия L-119. 

Военнослужащие «Центральной» группировки продвинулись в глубину обороны ВСУ, 
нанеся поражение 12 бригадам противника в районах семи населенных пунктов ДНР. Бойцы 
«Центра» отразили 13 контратак вооруженных формирований ВСУ. 

Противник потерял до 610 военнослужащих, два танка, боевую машину пехоты, 
бронетранспортер М113, три боевые бронированные машины, восемь автомобилей, 152-мм 
гаубицу «Мста-Б», 152-мм орудие Д-20 и две 122-мм гаубицы Д-30. 

Подразделения «Восточной» группировки нанесли удар по четырем бригадам 
противника в районах населенных пунктов Раздольное, Разлив ДНР и Гуляйполе 
Запорожской области. 

Потери ВСУ составили: до 155 военнослужащих, четыре автомобиля, 155-мм САУ 
Caesar, 152-мм САУ «Акация», 152-мм орудие Д-20 и станция радиоэлектронной борьбы. 

Военнослужащие группировки «Днепр» улучшили положение по переднему краю, 
поразив три бригады противника в районах населенных пунктов Новоандреевка, Лобковое, 
Нестерянка Запорожской области и Михайловка Херсонской области. 

«ВСУ потеряли до 45 военнослужащих, три автомобиля, 152-мм орудие Д-20 и станцию 
радиоэлектронной борьбы», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, складам хранения ударных БПЛА, а также скоплениям живой 
силы и военной техники противника в 143 районах. Средства ПВО за сутки сбили 14 БПЛА 
самолетного типа. 

Новости Mail 
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Военные в приграничье будут получать выплаты наравне с участниками СВО 
Военнослужащие, выполняющие боевые задачи в приграничных регионах, в том числе 

в Курской области, будут получать выплаты наравне с участниками СВО, соответствующие 
документы подписаны, сообщил премьер министр РФ Михаил Мишустин на совещании с 
вице-премьерами в понедельник. 

В ходе совещания премьер напомнил, что на прошлой неделе президент РФ Владимир 
Путин провел прямую линию, в ходе которой дал ряд поручений. К примеру, Путин поручил 
установить военнослужащим в приграничных регионах, в том числе в Курской области, такие 
же выплаты, какие получают участники специальной военной операции. 
 «Соответствующие документы подготовлены и подписаны», — сообщил Мишустин. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
«Бомба замедленного действия». Как незаметные люди из толпы, «растворяясь в 
воздухе», вредят безопасности России 

В последнее время заметно участилось плотное сотрудничество украинских спецслужб 
с выходцами из стран Средней Азии, которые стремятся «пустить корни» в России. Вот и 
задержанный по подозрению в убийстве генерал-лейтенанта Игоря Кириллова оказался из 
той же когорты. 
 29-летний житель Узбекистана уже признался в том, что за те деяния, которые он 
совершил, представители СБУ обещали ему солидное вознаграждение и европейский 
паспорт, с которым он мог бы поселиться в любой «цивилизованной» стране, имея средства, 
чтобы начать новую жизнь. Парень «купился» на легкие деньги, но вместо этого, скорее всего, 
полжизни проведет за колючей проволокой (смотря какое наказание вынесет ему суд). 

О том, почему российские спецслужбы оказываются порой фактически бессильными 
перед действиями их зарубежных коллег и не имеют возможности вовремя предотвратить то 
или иное ЧП, в интервью «МК» рассказал Кирилл Кабанов, член Совета по правам человека 
при президенте РФ. 
 Эксперт уверен: молодой узбек – всего лишь пешка в чьей-то большой политической 
игре. Несмотря на то, что сам исполнитель заявил о причастности СБУ к организации 
преступления, организаторы теракта могут находиться на территории России. 

«Это представители так называемых «спящих ячеек», которые у нас в стране отвечают 
за создание схронов с оружием, изготовление боеприпасов, взрывчатых веществ, поиск 
вооружения и спецснаряжения, - пояснил Кабанов. - Они занимаются поиском информации и 
людей, в отношении которых можно провести теракт, организовывают за ними слежку». 

А братья ли они? По словам эксперта, который помимо членства в СПЧ возглавляет 
Национальный антикоррупционный комитет России, миграционные потоки, которые сегодня 
практически беспрепятственно просачиваются на территорию нашей страны, ни что иное как 
«бомба замедленного действия». 

Выходцы из республик Средней Азии представляют террористическую угрозу. И это не 
только его мнение – так считают и в ФСБ, и в Совете безопасности, утверждает эксперт. 
Начиная с момента распада СССР и до сегодняшних дней, коллективный Запад ведет 
активную антироссийскую обработку многих жителей некогда братских республик. 
 В основном это происходит через распространение идей радикального исламизма и 
терроризма. Подобная работа, как правило, ведется среди людей с низким уровнем 
образования и высоким – агрессии. Огромное количество приезжих – завербованные 
потенциальные террористы, которые без труда внедряются в различные сферы 
жизнедеятельности. Причем, многие из них – действующие чемпионы по различным видам 
боевых искусств, что также чревато определенными последствиями. 

«Террористы, устроившие бойню в «Крокусе», были доставщиками в сфере услуг, - 
напомнил изданию Кабанов. – Все это - незаметные люди, умеющие теряться и 
«растворяться в воздухе», их невозможно контролировать спецслужбам. Потому-то 
предотвратить теракты, ими совершенные, крайне сложно даже при том, что у нас существует 
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система «Безопасный город». Пока мы не решим глобальный вопрос с уменьшением 
потока мигрантов, проблема останется». 

Ситуацию усугубляет и тот факт, что только две страны бывшего Советского Союза 
предоставляют российским спецслужбам криминальные базы, в которых могут состоять их 
соотечественники, подозреваемые в тех или иных преступлениях. Это Белоруссия и 
Казахстан. 
 А вот Узбекистан, уроженцем которой является исполнитель теракта в отношении 
Героя труда России, генерал-лейтенанта Игоря Кириллова, к большому сожалению, по таким 
важным вопросам с РФ не сотрудничает. Не дают реальной информации о судимости своих 
граждан, приезжающих на ПМЖ в нашу страну, и власти Таджикистана. 

По статистике именно выходцы из этих двух республик представляют наибольшую 
опасность для безопасности России и ее жителей. Раз так, то это, к сожалению, не последняя 
трагедия с участием мигрантов, уверен Кабанов. 
 В этом с ним согласен известный российский политолог Алексей Живов. По его словам, 
убийство генерала Кириллова – повторившаяся трагедия (после истории с «Крокусом»). А все 
потому, что никто не сделал необходимых выводов. По сути, то, что произошло – «результат 
преступного бездействия в вопросе немедленного и самого решительного разрешения 
мигрантского вопроса». 

Живов убежден: если так будет и дальше, выходцы из Средней Азии не только 
продолжат совершать преступления, но и осмелеют до такой степени, что вполне смогут 
поднять бунт и тогда коренным россиянам мало не покажется. Ведь только в Москве, по 
самым скромным подсчетам, проживает свыше 2,5 млн мигрантов, что уж говорить про всю 
страну… 

dzen.ru 
 

"Нормальная империя уморила бы абхазов голодом и холодом, чтобы на коленях 
приползли": в России негодуют из-за бесплатного света для Абхазии 

Россия в ближайшее время поставит в Абхазию 327 миллионов киловатт-часов 
электроэнергии в рамках так называемого «социального перетока». Бесплатно. То есть 
даром. Официально поставки называются «гуманитарными» - мол, абхазам грустно и тяжко с 
постоянными отключениями света. 

Не прошло и двух недель с тех пор, как пресс-секретарь Владимира Путина Дмитрий 
Песков, всячески демонстрируя, что «Москва не прогибается», увязывал выдачу Абхазии 
социальных выплат и прочих «плюшек» вроде того же электричества, с подписанием 
инвестиционного соглашения. 

И вот приехали. Никаких соглашений не подписано, но бесплатный свет в Абхазию 
пошел. Официальная позиция, видимо, состоит в том, что мы не можем продолжать давить 
на «братский народ» и доставлять ему слишком уж серьезные неудобства. 

Однако сами абхазы, конечно же, в массе своей восприняли это так, как будто они 
«прогнули» Россию. Что самое прискорбное, в «гуманитарных поставках» они и не 
сомневались. Не верили, что Россия будет стоять на своем. В Абхазии особо и не обсуждали, 
как надо строить жизнь в условиях отсутствия «социального перетока». Ругались лишь по 
поводу того, кому достанутся лавры героя, вернувшего ток в розетки. 

Так что нет ничего удивительного в том, что, когда электричество снова пошло в 
абхазские сети, абхазы восприняли это как победу над Россией. А почему они не должны 
ощущать себя таким образом? Ведь и в самом деле можно долгое время показывать кукиш в 
ответ на предложение уважать российские экономические интересы, грозить уйти на поклон к 
Эрдогану или США, сделать вид, что Россия ничто, а потом сказать: «Ну что вы, дайте уже 
света просто так!» И, что характерно, получить этот свет просто так. Можно ли требовать от 
абхазов, живущих в такой реальности (причем не придуманной) настоящего уважения? 
Вопрос риторический. 

Неудивительно, что в России решение возобновить «грев» капризной республики 
вызвало целый спектр негативных эмоций. От сарказма и недоумения до самой настоящей 
ярости. 
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Так, историк Александр Дюков иронизирует в своем авторском телеграм-
канале: 

«Ура, майнинговые фермы снова заработают на бесплатной российской электроэнергии, 
и абхазские депутаты не будут стрелять друг в друга». 

Канал «Правый Григоров» меланхолично отмечает: «Русским в Абхазии запрещено 
покупать недвижимость. Но русские имеют право бесплатно поставлять в Абхазию 
электричество». 

Роман Антоновский, известный московский пиар-специалист, автор канала «Сыны 
монархии», в крайнем негодовании: «Пока мы даже абхазов не можем заставить делать то, 
что нам выгодно. 

Начали зачем-то давать этим убогим русофобам электричество. А за какие заслуги? Там 
русские не могут покупать недвижимость, делать бизнес, базу ВМФ поставить. 

 
Нормальная Империя уморила бы абхазов голодом и холодом, чтобы на коленях 

приползли к русским умолять делать в Абхазии все, что мы хотим». 
Не понимают, почему действует правило «чужим все, своим ничего» и рядовые 

граждане, оставляющие в сети множество комментариев по теме. 
Галина: «Да что же такое происходит!? Россиянам опять повышают и так непомерно 

высокие тарифы на электроэнергию на 18,5%, а совсем недружественным нам абхазам 
электричество бесплатно и неограниченное количество!!! Хватит быть добрыми и щедрыми 
выжимая из нас последние соки!!!» 

Валентина Головачева: «Абхазии бесплатно, а с нас три шкуры можно драть». 
Иван Иванов: «Ужасная страна. Работать не хотят. Сервис для отдыха никакой. Лишь бы 

содрать побольше. А Россия почему-то платит. Уж лучше бы эти деньги на СВО пошли…» 
Валентина Ларионова: «Долго ещё мы будем оплачивать хотелки абхазов? Значит нам 

по 5 рублей за киловатт, а им бесплатно. Это что за дискредитация россиян?» 
Андрей Альмин: «Бей своих, чтоб чужие боялись. Своих бьют от души. Только чужие не 

боятся доить нас». 
Короче говоря, российский народ, средние и старшие поколения которого еще помнят 

обрыдлую советскую риторику про помощь «голодающим детям Африки», совершенно не 
оценил широкого жеста. 

Возможно, правительство РФ полагает, что бесконечное задабривание поможет все-таки 
направить Абхазию в полностью пророссийское русло. 

Но ведь мы уже вдоволь натопталась на этих граблях, разве нет? На Украину в виде 
различных субсидий, скидок на газ и прочих «прикормов» с 1991 по 2014 годы, с распада 
СССР до свержения президента Виктора Януковича на Майдане, Россия потратила 250 
миллиардов долларов. А США за те же 23 года вложили в «развитие демократии на 
Украине», воспитывая «ручных» лидеров общественного мнения и финансируя различные 
НКО, в 50 раз меньше – всего пять миллиардов долларов. И как, получилось задобрить 
«братский украинский народ»? 

dzen.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 101,61 ▼ 0, 73 

EUR 105,25 ▼ 1, 29 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


